



DEVENIR DES SPONDYLARTHROPATHIES INDIFFERENCIEES RECENTES

Newsletter Rhumatologues n°10

Paris, le 23 juin 2010

Comité de coordination :

- Responsable :
Maxime DOUGADOS
- Logistique :
Jean-Pierre DAURES
Jean-Marc TRELUYER
- Centre de ressources biologiques :
Joëlle BENESSIONO
- Membres :
Francis BERENBAUM
Pascal CLAUDEPIERRE
Bernard COMBE
Patricia DARGENT
Philippe GOUPILLE
Alain SARAUX
Daniel WENDLING
- Invités permanents :
Isabelle LOGEART (Pfizer)
Véronique LEBLANC (Pfizer)

Centres investigateurs :

- Amiens*
Patrick BOUMIER
- Aulnay sous Bois*
Bernadette SAINT-MARCOUX
- Besançon*
Daniel WENDLING
- Bordeaux*
Thierry SCHAEVERBEKE
Nadia MEHSEN
- Brest*
Alain SARAUX
- Clermont-Ferrand*
Jean-Michel RISTORI
- Dijon*
Jean-François MAILLEFERT
- Le Mans*
Emmanuelle DERNIS
Xavier PUÉCHAL
- Lille*
René-Marc FLIPO
- Marseille*
Pierre LAFFORGUE
- Montpellier*
Bernard COMBE
- Nancy*
Damien LOEUILLE
- Nice*
Liana EULLER-ZIEGLER
- Paris*
Francis BERENBAUM
Pierre BOURGEOIS
Maxime BREBAN
Pascal CLAUDEPIERRE
Maxime DOUGADOS
André KAHAN
Olivier MEYER
Corinne MICELI
Pascal RICHELLE
- Rouen*
Olivier VITTECOQ
- Toulouse*
Alain CANTAGREL
- Tours*
Philippe GOUPILLE

Chers Collègues, Chers Amis,

Comme vous le savez, grâce à vous, le premier objectif quantitatif de la cohorte a été rempli puisque les 700 patients souhaités sont bel et bien inclus.

Mais la cohorte ne s'arrête pas là pour autant : au contraire ! Gardons la mobilisation, car c'est la précision du suivi et la minimisation des données manquantes qui, à terme, font la qualité de la cohorte. Il est donc fondamental que vous incitez tous vos patients inclus à continuer le suivi et à se rendre, selon les rendez-vous fixés, au centre investigateur dont ils dépendent. Celui-ci vous demandera peut-être de recontacter un patient qui ne se serait pas présenté ; merci dans ce cas par avance de ce que vous pourrez faire pour réintégrer ce patient dans le suivi, ou récupérer des données. Le suivi est prévu pour au moins 5 ans (sa prolongation au delà est en cours de discussion), il est donc fondamental de maintenir l'effort pour obtenir le résultat escompté.

Les projets de travaux scientifiques à partir des données de la cohorte voient le jour, et le conseil scientifique (qui se réunit 2 fois par an) a la tâche passionnante d'évaluer la qualité de ces projets et leur adéquation avec les objectifs de la cohorte. Ceci est d'ores et déjà de bon augure, mais ne peut exister que grâce à votre participation active dont nous vous remercions.

N'hésitez pas à vous tourner vers votre centre investigateur ou à utiliser le blog (www.lacohortedesir.fr) pour toute question ou remarque.

Professeur Daniel Wendling

Pour le Comité de Coordination de la cohorte DESIR